



Zur Geschichte unserer Gemeindeteile:

Das Schloß (Veste) Pasenbach

(hg) Nachdem ein früherer Bau im Dreißigjährigen Krieg zerstört worden war (1632), wurde durch Mittel der ganzen Verwandtschaft der Familie Barth das Schloß wieder errichtet. Besitzer war damals Johann Hermann Barth, der kurz nach Bauende 1663 starb.

Schloß und Hofmark blieben im Besitz der Familie bis Anfang des 19. Jahrhunderts. Der letzte Barth hatte keine männlichen Nachkommen, eine Tochter heiratete um 1810 den bayerischen Leutnant Rudolf von Rechthaler. Deren Sohn starb jedoch mit 8 Jahren durch einen Unglücksfall.

Das nun kinderlose Ehepaar verkaufte seinen Besitz an den Grafen Spreiti von Unterweilbach, der die Gebäude 1843 dem

Bauern Franz Grahamer weiterverkaufte. Von diesem wurde das Schloß abgebrochen. Nur die landwirtschaftlichen Gebäude wurden weiter genutzt.



Das naturgetreue Modell des Schlosses gebaut von Michael Nefzger (sen.) und Helmut Größ auf dem Wagen anlässlich des Leonhardiritts 2002